



Gabino Fernández | FOTO: Teresa RODRÍGUEZ

EFEMÉRIDES PROTESTANTES ILUSTRADAS (De Antaño y Hogaño)

FEBRERO 2014

1 febrero 1869: FRACASA, EN MADRID, UN ATENTADO CONTRA JORGE LAWRENCE (Monmouth, GALES, 1830-1894, Caldes de Montbui, Barcelona), MISIONERO, COLPORTOR, EDUCADOR, IMPRESOR Y BENEFACTOR

Su primera visita a Madrid, en compañía de su esposa y dos hijos, R. Chapman y W. Gould se produjo el año 1863. Y la segunda, el año 1869. Entre una y otra, con el triunfo de la

Escrito por Gabino Fernández Campos
Viernes, 07 de Febrero de 2014 00:00

Revolución “La Gloriosa” y la salida de la reina Isabel II, España había comenzado a disfrutar de la LIBERTAD DE CULTOS. Con todo, mientras ofrecía la Biblia, frente al Parlamento, “un fanático le disparó con una pistola, pero el Señor le guardo”.

Hogaño, CRISTINA LAWRENCE, una de sus biznietas visita Madrid. Y el 7 de este mismo mes, Dios mediante, visitará Madrid y nos hablará en el templo de las Asambleas de Hermanos en la calle Trafalgar, 32.

Más información: <http://iehtrafalgar.webcindario.com>

2 febrero 1947: INAUGURACIÓN DE LA PRIMERA CAPILLA EVANGÉLICA DE TARRAGONA

En la actualidad, se denomina IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA. El Pastor es Josué Martínez y forman parte de la FIEIDE.

En su web, nos dan la BIENVENIDA en catalán, castellano e inglés. Y se presentan, así:

“Como verás, somos cristianos, creyentes en Jesucristo que consideramos la Palabra de Dios como el único fundamento para entender y vivir la vida cristiana de forma auténtica y genuina”.

3 febrero 1934: EMPIEZAN LOS ACTOS DEL XXV ANIVERSARIO DEL TEMPLO DE LA COMUNIDAD EVANGÉLICA ALEMANA

En la WIKIPEDIA, encontramos un resumen, que copiamos aquí:

“**Iglesia Evangélica de habla alemana** es un templo de la Iglesia evangélica alemana, ubicada en el
eo de la Castellana

Pas

Escrito por Gabino Fernández Campos
Viernes, 07 de Febrero de 2014 00:00

nº 6,
Madrid
.1 Se encuentra cerca de la
Plaza de Colón
, fue en sus inicios la
embajada alemana
en
España
. El templo tiene un patio que en Navidades instala un
mercado navideño
de estilo alemán”

Y en la siguiente dirección, puedes ver un detallado reportaje fotográfico:

<http://www.flickr.com/photos/alejandro5000/sets/72157610573611137/>

4 febrero 1894: CARLOS AUGUSTO HAGLUND (1854-1895), MISIONERO BAUTISTA SUECO EN VALENCIA, “HA DEJADO DE EXISTIR EN LA TIERRA”

La Prensa Evangélica se hizo eco de su muerte: EL ECO PROTESTANTE, desde Barcelona, y EL CRISTIANO Y REVISTA CRISTIANA, desde Madrid. El primero de los periódicos citados, iniciaba la noticia así:”Cuando menos podíamos esperarlo, en la plenitud de sus fuerzas y aun joven, ha dejado de existir en la tierra el siervo de Dios, cuyo nombre encabeza estas líneas”

Hogaño, Jesús Millán Martín, Pastor de la UEBE en Turis y Almusafes, en su libro sobre los bautistas valencianos, escribió: “Sus restos, al igual que los del Pastor Juan Uhr, D. Vicente Mateu y otros muchos evangélicos, guardan reposo en el Cementerio de Valencia, en la zona hasta hace pocos años considerada como “Civil”.

5 febrero 1857: EL CORONEL JOAQUÍN SERRA ASENSIO (Barcelona, 1804+1857, Sevilla), ORGANIZA UN MITIN RELIGIOSO EN EL CAMPO ANDALUZ.

Poco después, este militar republicano, fue FUSILADO con un centenar de los que se levantaron contra la dictadura borbónica. Fue “uno de los hombres más valientes, más excelente y más evangélico del Ejército Español”

El Profesor Juan B. Vilar, le recuierda como “militar converso a la fe reformada, emigrado a Portugal, activista adverso a Narváez y al liberal-moderatismo”

6 febrero 1875: LA LIBERTAD RELIGIOSA Y LAS SANTAS ESCRITURAS

En el número 9 de “LA BANDERA DE LA REFORMA. Periódico Semanal de Polémica Religiosa y Política”, fundado y dirigido por Pedro Sala Vilaret, en Madrid; publica su tercera entrega comentando “La Libertad Religiosa”. Que comienza así:

“Siendo al principio de la libertad admitido por todas las escuelas políticas, con exclusión puramente de la reaccionaria o ultramontana, vamos a elevar esta cuestión al tribunal de las Santas Escrituras”

7 febrero 1836: ENTREVISTA DE BORROW CON MENDIZÁBAL

La crónica de esta entrevista de Jorge Borrow, “escritor, viajero y filólogo”, como dice el rombo que acaba de colocarse sobre la casa que más tiempo ocupó en Madrid, con Juan de Dios Álvarez Mendizábal (Chiclana de la Frontera, Cádiz, 1790+1853, Madrid), político y economista, en ese momento Primer Ministro del Gobierno de España; apareció en su famoso y traducido libro “La Biblia en España”. Y de ella, adelantamos ahora lo que sigue:

“Como el principal motivo de mi visita a la capital de España era el deseo de obtener permiso para imprimir en castellano el Nuevo Testamento y difundirlo por el país, comencé, sin pérdida de tiempo, a dar los pasos que me parecieron necesarios”

Retomamos la palabra por el inevitable resumen que debo de hacer. Su primer paso fue

conseguir una carta de presentación del Embajador de Inglaterra “mister Villiers”. Y. luego, ir al Palacio Real, donde, tras los preámbulos impuestos por el protocolo, fue recibido por Mendizábal. Y como dejó escrita parte de la conversación, que “duro casi una hora”; sabemos que su ilustre interlocutor, tras conocer de primera mano el objetivo de su visita a España, le dijo: “¿Qué singular desvarío les impulsa a ustedes a ir por mares y tierras con la Biblia en la mano?. Lo que aquí necesitamos, mi buen Señor, no son Biblias, sino cañones y pólvora para acabar con los facciosos y, sobre todo, dinero para pagar a las tropas”

El año anterior, el poderoso banquero judío gaditano, había recibido a JAIME GRAYDON.

Que representaba a la misma Sociedad Bíblica en la mitad oriental de España y editó y distribuyó la Biblia en catalán (NT) y castellano en Barcelona, Valencia, Alicante, Murcia, Cartagena, Almería y Málaga.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Sergio OJEDA CÁRCAMO, chileno. ¿HAS LEÍDO YA ALGUNO DE SUS LIBROS? ¿HAS LEÍDO YA...?

8 febrero 1525: “LA BIBLIA EN GRANADA”, NOTICIAS DE AYER Y DE HOY.

Antaño, en un día como hoy, fueron apresadas por los Inquisidores dos galeras venecianas que intentaban desembarcar en algún puerto del Reino de Granada, “muchas suma de libros de Lutero. Y dicen que tantos que bastaban para cada uno el suyo”. Cinco años más tarde, Juan López de Celaín, vizcaíno, capellán de la Capilla Real, fue quemado vivo, “manteniendo rigurosamente que Lutero no era sino fiel cristiano”. Además, en los siglos posteriores, los calabozos de Santo Oficio y los de la reina Isabel II, se abrieron para los lectores y propagadores de la Biblia. Pero, ogaño, las Iglesias Evangélicas preparan un Monumento a la Biblia que, Dios mediante, iluminará lugares públicos de la capital y la provincia.

FELIZ CUMPLEAÑOS a José Manuel GONZÁLEZ CAMPA (Ablaña-Mieres, Asturias, 1937)
¿HAS LEÍDO YA ALGUNO DE SUS LIBROS?

9 febrero 1939: NÚMERO 792 DE “ESPAÑA EVANGÉLICA”, SEMANARIO MADRILEÑO

QUE SIGUIÓ PUBLICÁNDOSE DURANTE LA GUERRA.

En su portada, reproduce un soneto de Manuel del Busto, un miembro de la Primera Iglesia Evangélica Bautista de Madrid, que había sido movilizado y no cesó de publicar, textos en prosa y en verso, en esta publicación. A continuación, lo copiamos íntegro:

Pensando en Ti, mi corazón se eleva

al sol de tu mirada que ilumina;

de ese sol yo me baño, y se renueva

mi alma que, humildosa, a Ti se inclina.

Diste por mí la sangre de tus venas

en éxtasis de amor: ¡Caro rescate!

De tu aroma exquisito, manojo de azucenas,

me ungiste el corazón y me embriagaste.

Hoy canto para Ti y en Ti confío...

Solo soy una flor y Tú el rocío

que dulce y mañanero me vienes a posar...

Una flor que solo ansía en este suelo,

como mañana cuando esté en el cielo,

sobre tu níveo seno, lozana descnsar.

10 febrero 1873: LA UNIÓN CRISTIANA DE JÓVENES DE MADRID, INAUGURA SU SEDE EN LA CALLE JUANELO.

Nos estamos refiriendo a la versión española de la Young Men's Christian Association (YMCA), de origen protestante e interdenominacional fundada en Londres el año 1844. Varias iglesias la adoptaron en el último tercio del XIX y el primero del XX.

Hogaño, al reorganizarse en España, en el año 1980, conservó las siglas iniciales pero sus fines fueron secularizados. Por lo que hoy, está “abierta a todos, sin filiación religiosa y cuyo objetivo es mejorar la vida de niños, jóvenes y sus familias. Transmitimos valores y principios universales, sin una perspectiva religiosa concreta”. Tienen como “Presidente de Honor a S.A.R. Don Felipe de Borbón” y cuentan con sedes en Madrid, Getafe, Leganés, Barcelona, Valencia, Logroño, Haro (Rioja), Huesca, Zaragoza, Priego (Cuenca), Toledo, Salamanca y Valladolid.

11 febrero 1930: SALUDO DE BIENVENIDA DE LA ALIANZA EVANGÉLICA ESPAÑOLA (AEE) A MIGUEL DE UNAMUNO AL SER REPATRIADO

“La Junta de la Alianza Evangélica Española, reunida ayer, da su entusiasta bienvenida al suelo patrio al hombre que ha anhelado la “recristianización” de España, que ha recomendado a sus compatriotas la lectura de la Biblia, y que ha querido despertar al pueblo de su letargo espiritual. Dios bendiga su labor de profeta para el bien de nuestros compatriotas.

Respetuosa y afectuosamente le saluda

Fernando Cabrera, □ Presidente”

12 febrero 1809: NACIMIENTO DE CHARLES R. DARWIN (1809+1882)

Cuando en todo el mundo se recuerda el nacimiento y obra de este naturalista inglés y siguen reeditándose sus polémicos libros sobre “El origen de las especies” (1859) y “El origen del hombre”; haremos bien los padres, educadores, ministros religiosos y periodistas en acudir a la Biblia, esa Biblioteca Divina que dedica su primer libro y sus primeros capítulos a los orígenes (Génesis 1-3)

13 febrero 1935: MISIONERA PROTESTANTES ESPAÑOLA FALLECIDA EN NICARAGUA

En un día como éste, partió a la Patria Celestial, FLORENCIA, esposa del catalán Ignacio Juncadella; mientras servían como misioneros en la ciudad de León, Nicaragua, en Centro América. La necrológica, se encuentra en “El Evangelística”, de Barcelona, en su número del mes de mayo del año 1935 (pp. 73-74)

14 febrero 1839: NACIMIENTO DE MANRIQUE ALONSO LALLAVE, EX-FRAILE, PASTOR Y MÁRTIR EVANGÉLICO.

Vio la primera luz en Fuente de San Esteban (Salamanca) y fue envenenado en Manila, Filipinas), el 5 de junio del año 1889. En su primera visita al archipiélago asiático, fue como fraile. Y en su último viaje, como Colportor de la Sociedad Bíblica Británica y Extranjera, para

difundir los Evangelios y los Hechos de los Apóstoles, que había traducido al pangasinan.

En España, quedaron su viuda, Carolina Ortiz Morilla y siete hijos. Y un importantísimo legado literario, en el que destaca su “Diccionario Bíblico”, en dos tomos (Sevilla, 1880 y 1886) y las numerosas colaboraciones de temas bíblicos en el “Diccionario Enciclopédico de la 14ª Masonería” (La Habana, 1883).

FELIZ CUMPLEAÑOS a Juan José Santos Rivas (Madrid, 1957) ¿HAS LEÍDO YA ALGUNO DE SUS LIBROS?

15 febrero 1851: MIGUEL LONGAS GUILLÉN (Jaca, Huesca, 1851-1918), Barcelona), EX MISIONERO DEL SAGRADO CORAZÓN DE MARÍA, ABANDONÓ LA IGLESIA DE ROMA Y FUE PASTOR METODISTA.

“Ya alumbrada su alma por la luz del Evangelio, D. Miguel nunca vaciló en su testimonio contra las enseñanzas erróneas de la Iglesia Católica Romana y las prácticas de muchos de sus ministros”

Y también tomo la pluma para escribir “Mi profesión de Fe ante la Iglesia Romana, por Miguel Longás, Misionero que fue de la misma Iglesia” (Barcelona, 1898).

16 febrero 1966: FUNDACIÓN, EN BARCELONA, DE LA ACTUALMENTE DENOMINADA INSTITUCIÓN BÍBLICA EVANGÈLICA DE CATALUNYA

“Desde su fundación ha publicado: San Marcos (1970), San Juan (1974) y los Salmos (1985). Y ha colaborado en la versión del Nuevo Testamento interconfesional de 1979. En el año 2000 tradujo la Biblia al catalán y en 2004 la publicaron en Internet. Ha hecho diversas ediciones de Cantos de Gloria y edita la revista ‘Presència Evangèlica’. También organiza actos, conferencias, audiciones musicales, coloquios y cursos. En 1997 recibió la Cruz de Sant Jordi, galardón otorgado por la Generalitat de Catalunya”.

La última publicación que nos ha llegado de la IBEC, es el primer volumen del "l'Antic Testament Interlineal Hebreu Català (ATIHC) dins la col·lecció Bíblia Interlineal Catalana" que ha coordinado Samuel Sais y aprovechó los trabajos de su padre Pau Sais (+)

Para más información: www.ibec.cat

FELIZ CUMPLEAÑOS a José María Martínez (Castejón, Navarra, 1924) ¿HAS ESCUCHADO YA AL "TROVADOR DE LA MANCHA"?

Feliz cumpleaños a Joaquín BELLOSTAS ZAPATER (Tarrassa, Barcelona, 1949) ¿HAS LEÍDO YA ALGUNO DE SUS LIBROS?

17 febrero 1961: EL DR. SANTE UBERTO BARBIEI (Dueville, ITALIA, 1902-1991), OBISPO METODISTA Y UNO DE LOS PRESIDENTES DEL CONCILIO MUNDIAL DE IGLESIA (CMI), VISITA ESPAÑA.

"Lider protestante de origen italiano, quien sin embargo escribió en castellano y portugués y residió principalmente en Argentina y Bolivia. Fue Obispo de la Iglesia Metodista y el primer Presidente del Consejo Mundial de las Iglesias"

Entre sus libros en prosa, está una novela, sobre "Esteban", el protomártir del Cristianismo.

Y también nos ha legado un ensayo dedicado a "Jesús". También le recordamos como poeta.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Jorge Mayoral Ordóñez (Sevilla, 1956) ¿HAS LEÍDO YA AL SU LIBRO?

18 febrero 1970: LA VIUDA DE MARTIN LUTERO KING, presenta en Barcelona el libro

que escribió sobre su esposo.

Coretta Scott King, presentó su libro “Mi vida con Martín Lutero King”, en traducción castellana de Rafael de los Ríos. Y que se publicó, íntegramente, por Plaza & Janes. Y en ese mismo año, de forma condensada, en la Biblioteca de Selecciones Readerr’s Digest.

De ésta edición, abundantemente ilustrada, citamos las siguientes líneas: “El martes, 9 de abril, se celebró el entierro en la iglesia Ebenezer. Allí había sido bautizado; allí le habían inculcado la profunda fe religiosa que guió su vida. Ralph Abernathy ofició el breve pero hermoso servicio fúnebre. Habíamos escogido algunos de los himnos preferidos de Martín:

“Cuando contemplo la portentosa cruz”, “En Cristo no hay ni Este ni Oeste”, su predilecto “Suave y dulcemente”, y después, uno muy apropiado a su vida entera: “A dónde Él me guíe, yo Le seguiré”

19 febrero 1969: TELE / EXPRES, DIARIO BARCELONÉS, “UNA DE CAL Y OTRA DE ARENA”

El reconocimiento y gratitud de que se hizo merecedor por la serie que Robert Saladrigas, dedicada a las “Confesiones no Católicas”, que luego el autor reunió en un libro; hizo que nos sorprendiera, en este día, publicando que Billy Graham “había profetizado que el fin del mundo tendrá lugar en el año 1975”.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Lidia Vila Campderrós (Rubí, Barcelona), en el centenario de su nacimiento. ¿HAS LEÍDO YA ALGUNO DE SUS LIBROS?

20 febrero 1920: MANUEL MAYORGA MANZANO (Sevilla, 1854-1920, La Línea de la Concepción, Cádiz), PASTOR, PROFESOR EVANGÉLICO Y ESCRITOR, PARTE AL CIELO

Escrito por Gabino Fernández Campos
Viernes, 07 de Febrero de 2014 00:00

Se casó con su paisana Natividad García Delgado y tuvieron seis hijos: Lidia, Manuel, Magdalena, Natividad y dos más que murieron recién nacidos.

Empezó su ministerio cristiano, en su ciudad natal colaborando con el Presbítero de la IERE

FRANCISCO PALOMARES GARCÍA. Y luego lo hizo, con la colaboración de sus hijas Magdalena y Natividad, Maestras tituladas, en la Escuela Evangélica que fundó en La Línea de la Concepción (Cádiz); en la que asistía el año 1909, 58 niñas y 72 niños. También fundó una nueva congregación de la IEE.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Daniel Nuño Martínez (Alcázar de San Juan, Ciudad Real, 1934)

¿HAS LEÍDO YA ALGUNO DE SUS POEMARIOS?

22 febrero 1954: TRANS WORLD RADIO (TWR), EMITE DESDE TANGER SU PRIMER PROGRAMA EN CASTELLANO.

Hoy, TWR, emite “en más de 230 idiomas y dialectos, RTM existe para alcanzar al mundo para Jesucristo. Con nuestros medios de comunicación alrededor del mundo, alcanzamos a millones de personas en más de 160 países con la verdad de la Palabra de Dios. Desde 1954, Dios ha permitido a RTM guiar a las personas de la duda a la decisión y al discipulado”.

Canal de Vida firma un acuerdo estratégico con Radio Transmundial:

“Entre los aspectos que TRW tuvo en cuenta a la hora de valorar esta opción, pesó mucho el carácter representativo de Canal de Vida (vinculada a las iglesias de España [a través de Ferede](#)), su capacidad de trabajar con las nuevas tecnologías y, especialmente, la fe y los valores compartidos, tales como la integridad, la excelencia, la actitud de servicio a las iglesias, el respeto a otras confesiones, rendimiento de cuentas y apertura a la innovación, entre otros”

En el siguiente enlace se puede escuchar el primer ese primer programa en español, con la predicación del misionero cubano Rubén Lores Zucarino (1923-1992):

<http://bit.ly/MgOoFH>

Más información: www.transmundial.org

23 FEBRERO 1974: CONSTITUCIÓN DE LA IGLESIA BAPTISTA DE VALLECAS.

Hoy, la congregación bautista madrileña, en la calle San Virgilio 2 y 4, recuerda y celebra el feliz acontecimiento y cuenta con los cuidados pastorales de Raul García Gonzalvo. Y es una de las veinte comunidades agrupadas en la Comunidad Bautista de Madrid y en la Unión Evangélica Bautista de España.

“La Iglesia Evangélica Bautista de Vallecas cumple 40 años en esa dirección. Estáis todos invitados a la celebración el día 23 de febrero a las 18:00 h. Os esperamos”

Más información: www.facebook.com/iglesiaevangelica.bautistadevallecas

24 febrero 1875: DESCANSA EN CRISTO, JOSÉ VÁZQUEZ, Ex-Catedrático de la Universidad de Granada, Evangelista y Siervo de Dios”

Los extensos y numerosos informes que mandó a la Spanish Evangelization Society, de Edimburgo, Escocia, registraban también los obstáculos que tenía en su labor misionera. Éstos, procedían tanto de las autoridades civiles como de las eclesiásticas. Que despachaban contra él y todos los misioneros protestantes, nacionales y extranjeros, Reales Órdenes de la Reina Isabel II, Circulares Ministeriales a los Gobernadores Civiles, Pastorales de los Obispos y artículos como los de la revista “La Cruz”. Unos y otros, estaban redactados con leyes contrarias a la libertad de expresión, imprenta y religión y con información falsa y calumniosa; contra las biblias, libros, revistas y folletos, tratando de “impedir su circulación y perseguir, con toda severidad, a sus autores y propagandistas”

25 febrero 1560: FELIPE II PRESIDE EN TOLEDO UN NUEVO AUTO DE FE.

Después del Auto de Fe de Valladolid (8 octubre 1559), Felipe II, tan conocido, documentado y del que también tenemos un cuadro; presidió otro en Toledo. En este caso, con la Reina y su hijo. “Fueron quemados algunos protestantes” Luego hizo otro tanto en Zaragoza y Barcelona. Lo mismo hicieron más tarde, su hijo (Felipe III) y su nieto (Felipe IV). Los tres cuentan con estatuas en Madrid. Felipe II, entre la Catedral y el Palacio de Oriente; Felipe III, en la Plaza Mayor; y Felipe IV, en la Plaza de Oriente. ¡ A ninguna de sus víctimas han dedicado tales honores los Ayuntamientos de Valladolid, Toledo, Zaragoza o Barcelona !.

26 febrero 1930: MIGUEL DE UNAMUNO, CONTESTA Y AGRADECE EL SALUDO DE BIENVENIDA DE LA AEE

“Señor D. Fernando Cabrera:

Quiero, mi estimado señor, que haga presente a la Junta de la Alianza Evangélica Española, cuanto agradezco su saludo de bienvenida a mi repatriación, y que les diga cuán de mi espíritu estoy con lo fundamental de su obra-□

Queda suyo afectísimo,

Miguel de Unamuno”

Para conocer otros muchos protestantes de España y América que mantuvieron correspondencia con Unamuno, contamos con el un libro de Patrocinio Ríos Sánchez:

“El Reformador Unamuno y los Protestantes Españoles” (Clie e IERE, 1993). Y “Alfredo Pérez Alencart, actualmente profesor del Derecho del Trabajo en la Universidad de Salamanca, ha escrito recientemente un extraordinario ensayo sobre la correspondencia que mantuvo Unamuno con personalidades protestantes de la América hispana”.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Milagros Rodríguez Pozo (Carrizosa, Ciudad Real, 1952)

¿HAS LEÍDO YA ALGUNA DE SUS TRADUCCIONES?

27 febrero 1546: REDACCIÓN FINAL DE LA “SUMA DE DOCTRINA CRISTIANA”, de Juan Díaz, mártir protestante español (Cuenca, h. 1510+1546, Neoburg, Alemania)

Después de estudiar trece años Teología, en Alcalá de Henares y París, visitó Alemania y profesó públicamente el Luteranismo. Su hermano Alfonso, sacerdote y abogado de la Iglesia Católica en Roma; lo mandó asesinar en su presencia. Fratricidio que defendió el Papa y Carlos I de España y V de Alemaia. ¡¡¡ Ocurrió un mes después de escribir su Confesión de Fe, donde concluía afirmando que “la religión cristiana (cuya suma hemos querido recoger en estas pocas palabras) no sólo estará firme, sino que hará mayores progresos de día en día, para gloria de nuestro Señor Jesucristo. A Él la gloria, el honor y el poder por siempre. Amén”

La última edición de la Confesión de Fe de Juan Díaz, se encuentra, con una introducción, edición crítica y notas de Ignacio J. García Pinilla. Y corresponde al nº 2 de la serie Disidentes Españoles del Siglo XVI (Universidad de Castilla-La Mancha. Cuenca, 2008)

28 febrero 1870: “EL CRISTIANISMO. Revista Religiosa Quincenal”, FUNDADA Y DIRIGIDA EN SEVILLA POR JUAN BAUTISTA CABRERA, PUBLICA SU NÚMERO 20.

Con 16 páginas y tamaño folio, publico una nueva entrega de “EL CELIBATO FORZOSO DEL CLERO” (pp. 243-250), escrita por él. En la Sección de Actualidad, es una Crónica del Concilio (Vaticano I), firmada por R. L. La Sección Bibliográfica, concluye su comentario al libro de

Ángel Herreros de Mora: "La terrible Secta llamada la Sociedad de Jesús (pp. 252-254). Y el resto de este número lo cubren otros artículos de polémica religiosa y el poema que escribí J. B. Cabrera basado en el Salmo 146.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Enrique Fernández Fernández (Madrid, 1929) ¿HAS LEÍDO YA ALGUNO DE SUS LIBROS?

SIGLAS:

AmyHCEA: Asociación de Menonitas y Hermanos en Cristo en España AEE: Alianza Evangélica Española.

AH. : Asambleas de Hermanos.

AHN: Archivo Histórico Nacional

CIMPE: Centro de Investigación y memoria del Protestantismo Español.

EC.: Esfuerzo Cristiano.

FADE: Federación Asambleas de Dios de España.

FEREDE.: Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España.

IEE.: Iglesia Evangélica Española.

IERE.: Iglesia Española Reformada Episcopal.

UEBE: Unión Evangélica Bautista Española.

SB: Sociedad Bíblica.

YMCA: Young Mission Christian Association.

Fuente: [Efemérides ilustradas](#) , por **Gabino Fernández Campos** , Director del Centro de Estudios de la Reforma (CER) y Coordinador de Ágape -

www.protestantes.net

| gabinofernandez777@gmail.com

Nota de Redacción: Al historiador [Gabino Fernández Campos](#) , director del Centro de Estudios de la Reforma (CER) y Coordinador de [Ágape](#), debemos la relación de las siguientes efemérides que se conmemoran cada mes. Es una colaboración exclusiva para

Actualidad Evangélica

© 2014. Este artículo puede reproducirse siempre que se haga de forma gratuita y citando expresamente al autor y a ACTUALIDAD EVANGÉLICA. Las opiniones de los autores son estrictamente personales y no representan necesariamente la opinión o la línea editorial de Actualidad Evangélica.

Efemérides ilustradas | FEBRERO

Escrito por Gabino Fernández Campos
Viernes, 07 de Febrero de 2014 00:00

{loadposition gabino}